

laboral, li pregunte: ¿quina posició va a mantindre el Consell respecte el govern central per a reivindicar canvis legislatius que pal·lien la precarietat laboral, de manera que complisca amb les resolucions d'Europa? ¿Quina posició tindrà per fer front amb la precarietat de les Kellys, dels associats, dels migrants, dels becaris, dels falsos autònoms, dels arquitectes, de les dones cuidadores, *riders*, de tots els col·lectius, més enllà que se'ls dignifique a colp de sentències judicials?

Moltes gràcies. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Alamán.

Li contes... *(S'interromp la gravació)*

El senyor president del Consell:

Senyor diputat, crec que, efectivament, ningú estem ací per a interpretar quina serà la voluntat del Govern d'Espanya. Estem ací per a interpretar quina és la nostra voluntat.

I en eixe sentit, jo sí que li dic que crec que en eixe esperit d'inspiració del govern del botànic, ens agradaria inspirar que esta política europeista, que crec que serà i que el nomenament del nou ministre crec que va en eixe sentit, tindrà una vessant clarament arrelada en la Carta social europea, en la defensa del model social europeu.

I que, efectivament, tot allò que ha estat perjudicial a un factor fonamental, que és l'estabilitat laboral i, per tant, que ha provocat precarització, puga estar en estos anys..., almenys, intentar resoldre's en la mesura del possible.

Gràcies. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies.

Passaríem ara a la pregunta de control que formula el Grup Parlamentari Ciudadanos. Escoltarem la pregunta que formula la síndica, Carmen Sánchez. Té vosté la paraula, senyoria.

La senyora Sánchez Zamora:

Muchas gracias, presidente.

Doy por formulada la pregunta.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

La pregunta és coneguda, és pública i, per tant, li contestarà el president del Consell.

El senyor president del Consell:

Gràcies, president.

Gracias, señora Sánchez.

Yo creo que el resultado final del pacto del botánico, hasta este momento, ha sido francamente positivo, porque, ya le digo, si no hay ningún indicador ni económico ni social que haya ido a peor, pues yo creo que es una cuestión positiva.

Si además hemos contribuido, entre todos, a levantar un poco la hipoteca reputacional, también es positivo.

Si además resulta que, finalmente, hay una calidad democrática mayor, pues también es positivo.

Creo, en definitiva, que se ha generado un escenario positivo para la actividad económica, a través de la estabilidad política, a través el diálogo social, la concertación, y a través de la honradez y la transparencia.

Y con todo esto, pues hemos sido, por ejemplo, la comunidad el año pasado donde más han invertido los países extranjeros. Yo creo que es muy importante, como señal. Y cuando ha habido un problema territorial, aquí ha habido seguridad jurídica y por eso han venido aquí los bancos y han venido aquí empresas, porque aquí se ha generado credibilidad. Eso – sabe – por sí mismo ya es un magnífico éxito de este gobierno.

Gracias. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, president.

Té la paraula la síndica del Grup Parlamentari Ciudadanos, Mari Carmen Sánchez. Quan vosté vullga, senyoria.

La senyora Sánchez Zamora:

Muchas gracias.

Bueno, señor Ferri, la sesión de control es al señor Puig, no es a Ciudadanos. Se lo digo para que lo tenga claro.

Bueno, señor Puig, no sé si decirle que lo siento, lo siento porque a partir de ahora, las réplicas a sus sesiones de control van a ser mucho más difíciles. Lo primero de todo porque va a tener..., no va a poder atacar a los presupuestos generales del estado. Esos que votaron en contra, porque, entre otras cosas, tanto perjudicaban a la Comunidad Valenciana y que su presidente Sánchez se ha comprometido a ejecutar. Aunque, bueno, de momento ya hemos visto cómo van retirando enmiendas que, según ustedes, eran extremadamente importantes para la comunidad. *(Aplaudiments i veus)* La primera en la frente.

O tal vez sea porque como esos presupuestos han servido para comprar el voto favorable de los nacionalistas vascos, para encumbrar a Sánchez a la presidencia, pues ya no sean tan malos para España ni para la Comunidad Valenciana.

También puede que llegue el momento en el que tengamos que hablar del nuevo modelo de financiación. Y yo me pregunto: ¿seguirá echándole las culpas a Madrid o volverá a pasar otro gobierno del Partido Socialista sin que se haga nada por solucionar la problemática que el Partido Popular tampoco resolvió? (*Aplaudiments*)

Desde luego, desde luego, el tema salió a debate, ya lo hemos comentado en numerosas ocasiones. Y lo que el señor Sánchez le dijo a sus socios de gobierno fue que muy bien, pero que pedía comprensión. Pues mire, comprensión hemos tenido los valencianos desde el 2009. O ¿es que ahora la comprensión va a solucionar el problema de la infrafinanciación? Lo que queremos es una solución y la queremos ya. Solo esperamos que ustedes sean igual, y repito, sean igual de beligerantes que lo han sido durante estos tres años para conseguir el nuevo modelo de financiación, porque nosotros seguiremos estando ahí.

Aunque, bueno, si han fallado sus dos principales argumentos para la réplica, siempre puede sacar su tercer argumento, que es el manido: «Es que la culpa es del Partido Popular, que nos dejó la casa hecha unos zorros.»

Y mire, sí, tiene razón, tiene razón, nos dejaron la comunidad hecha un desastre y, lo que es peor, emponzoñada en una corrupción que cala y se extiende a nivel nacional. Y además, para vergüenza de todos nosotros. Una corrupción instalada, institucionalizada e indiscriminada y del todo inaceptable y reprochable, se mire por donde se mire. (*Aplaudiments*)

Pero frente a todo ese caos, la verdad es que..., ese caos que se enfrentaron hace tres años, esperábamos que se..., muchas más acciones por parte de este Consell, porque, sí, «este gobierno no roba». Otro de los argumentos recurrentes del señor Puig, aunque tenemos que decir que sus partidos no están precisamente limpios de toda sospecha por corrupción, ni PSPV ni Compromís.

Pero, bueno, su gobierno... (*Veus*) Bloc, pero creo que Bloc forma parte de Compromís. (*Veus*) Su gobierno no robará, pero, desde luego, tampoco gestiona y se han ganado con creces la reputación del Consell de la falta de gestión. Y ya no es porque no gestionen, es que ya no son ni noticia. Que uno podría pensar que se han acogido al dicho anglosajón *no news is good news*, aquello de que es bueno que no haya noticias.

Pero, señor Puig, un gobierno debe ser noticia siempre, y siempre con las medidas constructivas y no por los fracasos estrepitosos de su Consell. No solamente tienen que ser titulares por los decretazos de educación que el TSJ tumba ya de manera sistemática. Primero fue el plurilingüismo, ahora es la concertada, de los barracones hablaremos mañana.

Tampoco debe ser noticia porque votan en contra a una enmienda de los presupuestos generales del estado, esos que ahora no están tan mal -¿verdad?-, para bajar el IVA a las residencias de atención a personas dependientes. (*Veus*) Sí, sí, los que venían a salvar personas, sí. Voto en contra de Compromís y abstención del Partido Socialista. (*Aplaudiments*) Que si lo juntamos al bloqueo de

la comparecencia en pleno de la señora Oltra para hablar de los centros de menores o de los retrasos en los cobros a la dependencia, da otro suspenso garrafal a la vicepresidenta.

Y ¿el suspenso a la sanidad valenciana hace falta que lo argumente una semana más o no *és precis*? Porque creo que sí, consiguieron ese tratamiento para la hepatitis C en la Comunidad Valenciana, u otro argumento recurrente. Pero además hay muchas carestías que siguen intactas o, lo que es peor, agravadas. (*Pausa*) Gracias.

Listas de espera que está a unos niveles históricos. La crisis del IVO, la crisis de la fundación La Fe, los dedazos de la señora Montón, la reversión del modelo público-privado sin datos objetivos de esa auditoría externa que todos habíamos votado a favor.

Si pasamos a justicia, yo creo que ya está considerada como la *conselleria* ingobernable. Tanto que había por hacer cuando entraron y aún más que quedará tras los cuatro años de rotunda inactividad.

Economía, con sus idas y venidas en las aperturas del comercio los domingos. El empleo, que sigue asentado en las temporadas festivas. Y los jóvenes, que es lo peor de todo, han sido el sector más castigado. Por no hablar de la falta de implicación con el tejido empresarial de la Comunitat Valenciana, según el 90% de los empresarios.

O ¿qué decir de la *conselleria* del señor Alcaraz, que ignora sistemáticamente sus requerimientos en materia de transparencia? O ¿la *conselleria* de agricultura, que legisla solo en beneficio de unos pocos en lugar de para todo el sector agrario?

Mire, le queda mucho trabajo por hacer a este Consell y solo queda un año para las elecciones. La voz de un pueblo, que debe ser la única que ponga presidentes al frente de la gestión de los territorios. Y mire, no se engañe, no tiene que convencerme a mí, no tiene que convencer a mi grupo, no tiene que convencer a la oposición, ni siquiera a la prensa. A quienes tiene que convencer es a la ciudadanía, y ella es la que hablará y juzgará la poca o nula gestión de su Consell.

Y, bueno, y si ya no sabe qué contestarme, siempre queda el otro recurso, que es enzarzarse con la señora Bonig.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Li contestarà el president del Consell. President, quan vosté vullga.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies.

Por respeto a ustedes, señora Sánchez, cuando usted me interpela, no me interpela la señora Bonig, por respeto a la señora Bonig y por respeto a usted.

Mire, ¿sabe lo que hay? Lo que hay es... Usted dice que hablemos de lo de aquí. Yo sí, evidentemente, es que tenemos que hablar de lo de aquí. Lo de aquí dice. Resultados del *govern del botànic* a día de hoy. La reducción del índice de pobreza tres veces más rápido que en el conjunto de España. De hoy. 1.600.000 valencianos y valencianas ya no tienen que pagar sus medicinas y, por tanto, no abandonan sus tratamientos. De hoy, 25.000 personas aquí en esta comunidad que no tenían tarjeta sanitaria son atendidas.

Y, efectivamente, es recurrente decir que hay 13.000 personas, ahora ya son más, que tienen el tratamiento de la hepatitis C. Y, claro, sobre todo ¿sabe para qué es recurrente? Para aquellos que perdían la vida porque no tenían tratamiento. *(Aplaudiments)* Para ellos sí que es recurrente.

Más de treinta y cinco mil dependientes que se han incorporado al sistema, el doble de los que había cuando llegamos. De las 689 viviendas sociales que ya se han adjudicado durante legislatura. 21.243 valencianos que ahora tienen ayudas al alquiler. Se ha reducido a la mitad los desahucios.

El crecimiento económico, por la parte..., no solo por la parte social, por la parte económica, ha sido durante esta legislatura por encima de la media de España, a pesar de esos 2.500 millones al año que no se invertían, que hubiera significado que hubiéramos sido de muy largo la comunidad que más ha crecido, porque ese es un problema fundamental para la economía, y es la aportación del capital público que ha estado ausente.

Del incremento de las exportaciones, pues es evidente que no tiene responsabilidad directa el gobierno, pero el gobierno ha hecho una política de internacionalización, y estamos llegando... hemos llegado prácticamente a los 30.000 millones.

Pero sí tiene responsabilidad el gobierno en haber facilitado que casi diez mil jóvenes, a través de los programas de empleo, hayan tenido la primera experiencia laboral. Incluso de que también uno de cada tres estudiantes universitarios ya no pagan nada porque tienen beca. O que los niños y las niñas valencianas ya no tienen que pagar sus familias los libros de texto.

Es evidente que falta muchísimo por hacer. Por eso queremos que haya una nueva legislatura, y vamos a trabajar por convencer a los ciudadanos de que este ha sido un cambio positivo.

Y mire, las listas de espera que nos decía, ya ve, estamos bajando, se han bajado veintidós días desde donde lo encontramos. Es evidente que esa es la realidad, ya sé que no le gusta, pero esa es la realidad.

Pero por lo demás, por lo demás, esté tranquila, de verdad, este es un gobierno sereno, un gobierno estable, un gobierno que piensa en el interés general y un gobierno que, efectivamente, se someterá a los ciudadanos cuando corresponda y los ciudadanos, como siempre, como siempre, decidirán. Los demócratas pensamos que nada es más importante que los ciudadanos decidan.

Y le digo más, respecto... *(Veus)* No, que los ciudadanos decidan. *(Veus)* ¡Ah! ¿No? ¿Los ciudadanos no deciden? *(Veus)* Claro que deciden, lo que no deciden es cuando Ciudadanos quiere. *(Aplaudiments i rialles)* Los ciudadanos deciden, pero no deciden cuando Ciudadanos quiere que decidan.

Por lo demás, le quiero decir, eso, esa compra que ha aludido usted al PNV... Le ha traicionado el subconsciente. O sea, que

para aprobar los presupuestos, ¿le pagaron al PNV? *(Se senten veus que diuen: «Claro.» Aplaudiments)*

Buenas tardes. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, president. *(Veus)*

Escoltarem la pregunta que reformula el senyor Woodward.

Senyor Woodward, té... Escoltarem amb silenci el senyor Woodward, que reformularà la pregunta. *(Veus)* Escoltarem el senyor Woodward amb silenci.

Senyor Woodward, disculpe. Té vosté la paraula.

El senyor Woodward Poch:

Muchas gracias, señor *president*.

Mire, señor *president*, le he estado escuchando, en relación a la pregunta de mi síndica, y le voy a preguntar sobre un claro ejemplo de incumplimiento de este Consell en la puesta en marcha del centro de día para personas con discapacidad en la Xara, en Denia, en la comarca de la Marina Alta. Y esto no es una cuestión ni de cien horas ni de cien días.

Mire, las obras del centro se recibieron en septiembre de 2017 y debía estar en funcionamiento desde el pasado mes de enero del presente año. ¿Por qué no está en marcha el centro, nueve meses después, tras la licitación que hicieron en septiembre? ¿Cuándo tiene previsto el Consell ponerlo en marcha y cubrir así las demandas de los ciudadanos que necesitan esta atención? ¿No es una prioridad para este Consell atender a estas personas y darles una solución a su problema, al menos nueve meses después de tener el centro ya listo? *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Woodward.

Li contestarà la vicepresidenta del Consell.

Vicepresidenta, té vosté la paraula. *(Inintel·ligible) ...*

La senyora vicepresidenta del Consell i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

Gràcies.

Gràcies, senyor president.

Mire, senyor Woodward, òbviament, acabar una obra no vol dir que l'endemà se pose en marxa. *(Veus)* Vosté sap que s'han de licitar els subministraments,...

El senyor president:

Senyories.

La senyora vicepresidenta del Consell i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives:

...que s'ha de licitar la gestió del centre o aconseguir el personal del centre.

De totes maneres, també li demane, si vosté va a fer una pregunta en una sessió de control tan específica sobre un centre de dia en concret, jo me duc els papers i li dic exactament, exactament, tots els números, tots els contractes i totes les dates.

Jo el que li dic és que el centre de la Xara se posarà en marxa en el primer moment en què se pugui posar en marxa, igual que s'estan posant en marxa altres, igual que al llarg de l'any tindrem no només centres de dia, sinó també residències per a persones amb diversitat funcional, per a persones majors i per a persones en problemes de salut mental, que hem multiplicat les places des de principi de legislatura, hem multiplicat les places, hem baixat la llista d'espera sensiblement en recursos a persones amb diversitat funcional i aixina anem a seguir fent-ho.

Moltíssimes gràcies. *(Se sent una veu que diu: «Molt bé.» Aplaudiments)*

El senyor president:

(Inoïble) ... vicepresidenta.

Escoltarem la pregunta que formula la diputada Mercedes Ventura.

La senyora Ventura Campos:

(Inoïble) ... president.

Señor Puig, espero que la pregunta que le haga no la considere extremista, pero desconozco cuál será su valoración, pero voy a proceder a hacerla.

Usted sabe que queda un mes... O, bueno, en menos de un mes, entrará en vigor la nueva tasa de residuos en vertederos industriales. El gobierno, ante este tasazo, pues, se plegó ante sus socios de gobierno, Podemos, sin pensar en cómo afectaría al sector azulejero y al sector cementero de su provincia, sin escuchar a los afectados, sin informes previos de las consultas, ¿no?, que facilitarían esa correcta aplicación o una correcta evaluación.

Ustedes, con ánimos de contentar a sus socios, decidieron ahogar al sector azulejero y cementero, un sector que, como usted sabe, ha invertido en materia medioambiental y ha apostado por la sostenibilidad energética y, además, es un sector que en la provincia de Castellón, a la cual usted

pertenece, contribuye en más de quince mil puestos de trabajo directo y más de siete mil puestos indirectos.

Su Consell, ante esta situación, ante este malestar del sector azulejero y ante este tasazo, pues, les prometió buscar alternativas antes del 1 de julio, que usted sabe que será efectivo. Pero parece que esto no llega, por lo que me gustaría saber qué fórmulas tiene pensadas el Consell para llevar a cabo reducir esa tasa sobre los residuos en los vertederos industriales.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Li contestarà la consellera de medi ambient i agricultura.

Quan vosté vullga, senyoria.

La senyora consellera d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural:

Muchas gracias, señoría.

En efecto, lo que ocurre es que era una tasa que era necesario actualizar, que existía, pero que era necesario actualizar y así surgió de estas Cortes y esta negociación en la ley de acompañamiento.

Es una tasa, también, que nos acompaña, valga la redundancia, con lo que se está haciendo en otras comunidades autónomas, que nos pone al mismo nivel y hace un mejor cumplimiento de la ley de residuos y de las nuevas directivas europeas.

Y lo que hemos estado haciendo en este tiempo –nos queda ultimar, cerrar los textos legales– es hablar con el sector, hablar con los empresarios, hablar con las entidades que tienen..., que representan al sector que tiene que hacer frente a esta tasa. Hemos estado trabajando conjuntamente con la dirección general de tributos, desde la *conselleria*, desde la dirección general de residuos, para poner en marcha esta tasa en la forma que cumpla la normativa de residuos, que cumpla ese objetivo ambiental de mejor gestión de los residuos industriales, residuos peligrosos en muchas de las ocasiones, y que también sea de una forma llevadera y que suponga, en esencia, un incentivo a la mejora de la gestión y a la salud pública, que es de lo que se trata.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera.